

RELATIONS PRESSE CONFÉDÉRALES



Communiqué de presse

La CGT salue la mémoire de Leïla Shahid

La Confédération Générale du Travail (CGT) rend un immense hommage à Leïla Shahid, figure majeure de la diplomatie palestinienne, décédée ce mercredi 18 février 2026. Inlassable voix de la Palestine en France et en Europe, son engagement et son humanité resteront une source d'inspiration pour toutes celles et ceux qui œuvrent pour la paix et la justice.

Leïla Shahid, première femme porte-parole de l'Organisation de Libération de la Palestine (OLP), a été déléguée générale de l'Autorité palestinienne en France de 1994 à 2005. Durant la décennie suivante elle occupera les mêmes fonctions à Bruxelles auprès de l'Union européenne (UE).

Dans le cadre de ses fonctions, la CGT a été amenée à échanger avec elle à de nombreuses reprises. Bon nombre d'entre-nous s'en souviennent avec émotion et gardent un souvenir très fort.

À l'heure où les récits se crispent et se polarisent, son parcours rappelle qu'il existe une diplomatie de la constance. Elle a assumé pleinement ses convictions dans le cadre du droit international. Cette tension maîtrisée entre fidélité à la nation et portée universelle forgeait une posture singulière, à la fois ferme et ouverte.

Leïla Shahid a prouvé qu'on pouvait défendre avec vigueur les droits du peuple palestinien sans jamais renoncer à la paix ni à la perspective d'une solution politique fondée sur deux États.

Elle disparait à un moment où le gouvernement israélien d'extrême-droite accélère sa politique d'annexion de la Cisjordanie et poursuit le génocide à Gaza. Alors même que des gouvernements occidentaux complices, veulent faire taire les voix de celles et ceux qui luttent pour défendre les droits et la dignité du peuple palestinien.

La CGT poursuivra, sans relâche, l'engagement et le combat de Leïla Shahid en portant la voix de toutes celles et ceux qui luttent pour une paix juste et durable.

Montreuil, le 19 février 2026